

Santa Fe, 14 de noviembre del 2024

A las 11:30 horas del día 14 de noviembre de 2024 se da inicio a la reunión del Consejo Directivo del Instituto de Humanidades y Ciencias Sociales del Litoral UNL CONICET, en modalidad combinada (presencial y virtual), presidida por la Directora Dra. Adriana Gonzalo y los siguientes miembros del Consejo Directivo:

Dra. Delfino, Andrea (de forma virtual)

Dra. Ferreccio, Vanina (de forma virtual)

Dr. Giovannini, Eduardo (de forma presencial)

Dra. Palachi, Cadina (de forma presencial)

Dra. Rubinzal, Mariela (de forma virtual)

Dra. Saus, María Alejandra (de forma virtual)

Dra. Sosa, Pamela (de forma virtual)

Miembro CPA:

Dra. Davies, Carina (de forma presencial)

Dra. Gomítolo, Mercedes (de forma presencial)

Representante de becarios:

Lic. Sbodio, Matías (de forma presencial)

Tratamiento del punto N° 1 del orden del día: Comentario acerca de las actividades desarrolladas por el IHUCSO en la Semana de la ciencia (24 al 26 de octubre 2024)

Se comienza por comentar que desde el 24 al 26 de octubre hubo cuatro actividades desarrolladas por los diferentes grupos en el marco de la semana de la ciencia. Se recuerda que este año no se contó con financiamiento nacional, se realizó desde provincia en el espacio de La Redonda. El primer y segundo día fue destinado a estudiantes secundarios y primarios respectivamente, mientras que el tercer día fue abierto al público en general. Se contó con una muy buena convocatoria de asistentes durante los tres días.

Tratamiento del punto N° 2 del orden del día: Comunicación sobre el Encuentro de comunicación de resultados de las prácticas de investigación: 10/12/2024, y la modalidad del mismo

Se procede a comentar sobre el encuentro de comunicación de resultados de las prácticas de investigación. Se convocó a directores y practicantes, de los cuales once practicantes realizarán una breve exposición en base a preguntas transversales. Se prevé que también sea un espacio de intercambio de experiencias. El evento se realizará de manera presencial en la sede FHUC de IHUCSO el día 10/12 de 9 a 13hs. Se dará a conocer un programa por correo electrónico. Se pensó que con los textos se pueda hacer una publicación conjunta a la revista Politikón, para lo cual se armaría una plantilla desde la revista. La Dra. Andrea Delfino propone pensar estrategias para tener una mayor llegada a estudiantes, sobre todo en FCE.

Tratamiento del punto N° 3 del orden del día: Comunicación sobre el Encuentro de comunicación de avances del PUE: 28 y 29 de noviembre 2024

Se prosigue por comentar que en la web se encuentra un programa del encuentro de comunicación de avances del PUE, el cual se llevará a cabo los días 28 y 29 de noviembre de forma presencial en la sede FHUC de IHUCSO, pero también de manera virtual. Se cuenta con dos expositores externos, para la apertura expondrá Nicolas Quiroga, de forma virtual, y para el cierre Eva Mariana Nazar, de forma presencial. Será una presentación más bien interna pero abierta al público interesado.

Tratamiento del punto N° 4 del orden del día: Inicio de la Convocatoria "UNL - Santa Fe proyectos CTI en Red". Fecha de finalización 28/11/24

Se continúa por comentar que la convocatoria ya está en marcha, y se propone enviar una nota a la secretaria de Ciencia y Técnica de UNL, Laura Cornaglia, para visibilizar la posibilidad de que en las próximas convocatorias convoquen a diferentes institutos de CONICET. Se menciona que la fecha de cierre para la entrega de la presentación virtual es el día 25/11.

Tratamiento del punto N° 5 del orden del día: Memoria CONICET 2023. Comentario de las actividades destacadas como hallazgos y aportes relevantes a ser constar en dicha memoria.

Se comenta que este año se solicita detallar cinco hallazgos o aportes relevantes del instituto. Para esto se consideraron los siguientes:

- Plataforma Transmedia (plataforma para activismo lingüístico)
- Convenio de colaboración con el Ministerio de Producción, Ciencia y Tecnología de Santa Fe con miembros del grupo Estado, Espacio y Desarrollo
- Trans.Arch, proyecto de archivos en transición: memorias colectivas y usos subalternos

- Programa China-CONICET
- Publicación "Historias de Santa Fe"

Tratamiento del punto N° 6 del orden del día: Comentario de la repercusión en el CCT Santa Fe de la nota elaborada por Santiago Prono.

Se procede a mencionar la nota elaborada por Santiago Prono como crítica al hostigamiento del gobierno nacional. Se resolvió que la nota se presente al directorio del CONICET con un documento en común

Tratamiento del punto N° 7 del orden del día: Pedido de María Alejandra Saus del tratamiento de la cuestión de la subasta del cuadro de la estación Belgrano y su futura urbanización y la relevancia de la participación de investigadores del IHUCSO para contribuir a realizar aportes sobre el futuro del predio en relación a modelos de gestión, usos del suelo, espacio público, movilidad urbana, transporte masivo, vivienda social, ambiente saludable, etc.

La Dra. Alejandra Saus comenta la posibilidad de participar de las reuniones en donde se trata la cuestión, para ofrecer alternativas y plantear ideas, no solo para esta ocasión, sino para diferentes oportunidades futuras en donde IHUCSO pueda aportar algo. La directora comenta que se llevará la cuestión a Ruben Spies, el nuevo director del CCT Santa Fe, para que pueda contactarse con el rector y conjuntamente avalar un pedido para participación del IHUCSO en contacto con el municipio. Se propone presentar una propuesta en contraposición a la comercialización/subasta de los terrenos fiscales. Si va a ser inminente la urbanización, se pretende que haya un porcentaje de viviendas a tasas subsidiadas, que se mantenga el corredor ferroviario (conservar la vía para futuros usos ferroviarios), garantizar un porcentaje de espacio verde, así como también brindar soluciones a los barrios autoconstruidos que se encuentran en la zona.

Tratamiento del punto N° 8 del orden del día: Pedido de aval de Martín Carné: Conversatorio "Actores y fragmentos territoriales en el Área Metropolitana Santa Fe"

El consejo brinda el aval.

Siendo las 13.00 hs., se da por finalizada la reunión.